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Фоторепортаж
из

соревнующихся
звеньев

Этот военный термин 
не случайно вынесен в 
заголовок. Только гак в 
яти дни можно назвать 
работу людей, занятых 
на заготовке кормов для 
общественного животно
водства. Даже погодная 
аритмия не в силах оста- 
н(овить устремления
сельчан, аИтивно увели
чивающих ' прирост заго
товленного сена.

Дни сенокоса... Хоро
шо работается на лугу в 
такую пору. Душная дух- 
мяность земли, пышный, 
травостой удивляют и за
ставляют работать не по
кладая рук. Такое уж 
время—сенокос! Перерыв 
— только на обед.

С девяти утра и до де

сяти вечера, экономя 
каждый погожий час, 
трудятся в эти дни на 
лугах колхоза «40 лет 
Победы» кормозаготови
тельные звенья Николая 
Михайловича Мазнева и 
Анатолия Викторовича 
Дементьянова. Взяв обя
зательства заготовить по 
шеоть тысяч центнеров 
сена, они вызвали друг 
друга на соревнование. 
Сегодня впереди коллек
тив Анатолия Викторови
ча Дементьянова, на 28 
июля кормез!аготовители 
сметали уже пять тысяч 
центнеров. А звеньевой  ̂
Николай Михайлович’ 
Мазнев говорит, что, как 
бы ни стара была техни
ка в их звене, в от
дельные дни норму 200 
центнеров они ; перевы- • 
полняют в полтора, а то 
и два раза.' Мазневу, ко
нечно, неприятно, что их 
звено отстало от земля
ков, но задание свое они 
безусловно выполнят.

Работают звенья на 
одном лугу, по сути—на 
глазах друг у друга. И 
на виду всей деревни — 
результаты соревнова

ния постоянно известны 
не только механизато
рам, но и всей Яловке, 
поскольку вывешиваются 
каждодневно на специ
альном стенде в центре 
деревни, у магазина. От 
гласности состязания вы
игрывает прежде всего 
сама страдная работа.

Н. ПОТАПОВ.

Зырянский район

*♦. ,•

НА СНИМКАХ: Анатолий Викторович
Дементьянов и механизатор звена> Владимир 
Юрьевич Тарас; стогоправы звена Дементь- 
яиова— Анатолий Петрович Бессонов и Ви
талий Сергеевич Кануткин; сеноуборочная 
техника в работе; корглозаготовители звена 
Мазнева— Леонид Петрович Насекин, Нико
лай Михайлович Мазнев, Александр Никола
евич Волков, Николай Александрович Луш- 
ников, Иван Васильевич Пьяных, Василий 
Васильевич Забулдыгин.

Фото автора.

Бюро обкома КПСС, исполнительный 
комитет областного Совета народных 
депутатов, президиум облсовпрофа и бю
ро обкома ВЛКСМ признали победите
лями в социалистическом соревновании 
на заготовке кормов за четвертую не
делю июля: ,

Шегарский район (секретарь райко
ма КПСС А. П, Масалыкин, председа
тель райисполкома Б. И.' Юргин, пред
седатель райкома профсоюза работни
ков агропромышленного комплекса 
А. И. Завидов, секретарь райкома 
ВЛКСМ А. П. Крот):

Кожевниковский район (секретарь 
райкома КПСС В. И. Певнев, председа
тель райисполкома Н. М. Белоусов, 
председатель райкома профсоюза ра
ботников агропромышленного комплек
са А. Т. Фадеев, секретарь райкома 
ВЛКСМ В. В. Лунев);

Александровский район (секретарь 
горкома КПСС Л. Н. Влесков, предсе
датель райисполкома Ю. В. Битко, 
председатель райкома профсоюза ра
ботников агропромышленного комплек
са М. А. Селиванов, секретарь горком 
ма ВЛКСМ Б. Н. Абросимов);

колхоз имени Кирова Зырянского 
района (председатель А. Д. Мативосов, 
секретарь парткома В. П. Князев, 
председатель профкома В 3. Князев, 
секретарь комитета ВЛКСМ Г. А. Вла
сова);

совхоз «Зайцевский» Кожевников- 
ского района (директор Д. С. Казаков, 
секретарь партбюро Г. И. Харис, пред
седатель ' профкома Р. М. Кашапов, 
секретарь комитета ВЛКСМ Н. Е. Се
менова);

колхоз имени XXIV  съезда КПСС
Шегарского района (председатель 
F. Н. Каплунов, секретарь парткома 
И. А. Казин, председатель профкома’ 
Г. Н. Клюева, секретарь комитета 
ВЛКСМ В. П. Трапезников);

совхоз «Шегарский» Шегарского рай
она (директор В. Н. Каплунов, секретарь 
парткома В. В. Перевозчиков, председа
тель профкома Н. А. Еремина, секре
тарь комитета ВЛКСМ В. А Кривошеи- 
на);

совхоз имени 60-летия СССР Ча-
инского района (директор Р. Э. Пало-. 
сон, секретарь парткома Н. К. Дьяков, 
председатель профкома А. Н. Васильев. 
Секретарь комитета ВЛКСМ Н. И. 
Григорьевская);

опытно-производственное хозяйство 
имени Б. Н. Сидоренко Томского рай
она (директор В. И. Анчарук, секре
тарь парткома А. М. Новиков, предсе-
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Цатель профкома И. В. Воробьев, сек
ретарь комитета ВЛКСМ Г. А. Попова):

совхоз • «Дружный» Александровско
го района (директор Э. Э. Хидаев, и.о. 
секретаря партбюро М. А. Политыко, 
председатель профкома В. В. Юдина, 
секретарь комитета ВЛКСМ Е. А. По- 
литы'ко):

опытно-производственное хозяйство 
«Нарымское» Нарымской государст
венной селекционной станции Колпа- 
шевского района (директор В. Р. Вол
ков, секретарь партбюро В. Г. Трубец
кая, председатель профкома Л. А. Ко
марова, секретарь комитета ВЛКСМ 
Н. R  Петрова);

коллективы по производству вита- 
,»ннной травяной муки;

птицефабрики «Томская» Томского 
района (АВМ-1,5, звеньевой Н. П. Де- 
мусов);

совхоза «Чажемтовский» Колпашев- 
ского района (АВМ-1,5, звеньевой
A. ̂ а ; Арчебасов);

совхоза «Зайцевский» Кожевников- 
ского района (АВМ-1,5, звеньевой Б. Я. 
Сбитнев);

колхоза «Маяк» Первомайского рай
она (АВМ-1,5 ,-звеньевой Н. С. Мишин);

совхоза «Александровский» Алек
сандровского района- (АВМ-0,65, звень
евой А. И. Непочатов);

колхоза имени Кирова Зырянского 
района (АВМ-0,65, звеньевой Б. В. 
Смирнов):

совхоза имени 60-летия СССР Чаин- 
Ского. района (АВМ-0,65, звеньевой
B. И. Брижатый); •

совхоза «Смена» Кожевниковского 
района (АВМ-0,65, звеньевой А. В. 
Попелло);

совхоза «Колпашевский» Колпашев- 
ского района (АВМ-0,65, звеньевой 
■А. А. Родиков);

коллективы промышленных пред- 
лряятий и организаций:

Теплоэлектроцентраль (директор 
В. С. Чунасов, секретарь парткома 
Ю. А. Причинин, председатель профко
ма А., В. Ветхов, . секретарь комитета 
В.ЧКСМ И. И. Кочергин);

Томский ■ областной союз потреби
тельских обществ (председатель Г. Е. 
Михайлов, секретарь партбюро А. А. 
Юрлов, председатель про'фкома Т. С. 
Шевченко, секретарь комитета ВЛКСМ 
В. Н. Нестеренко):

политехнический институт ' (ректор 
И. П. Чучалин, секретарь парткома 
Л. Я. Ерофеев, председатель профкома 
•А, И. Гаврилин, секретарь комитета 
ВЛКСМ Ю. Н, Дементьев).

Ритмичность— основа производства

КАЧЕСТВЕННЫЙ ПРОРЫВ
Д Н Е В Н И К

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ
Недавно в шлифовально

сборочном цехе №' 1 на 
ГПЗ-5 появилась партия 
шлифовально - доводочных 
станков, изготовленных в 
заводском цехе нового стан
костроения. Половина их 
уже работает, остальные—в 
стадии запуска. Новая тех
ника сразу же обеспечила 
самые высокие требования 
к качеству желобов колец 
для подшипников серии 
«400». На этом участке сня
та проблема технологиче
ской цепочки.

— ■у нас очень много хо
роших задУмок, — говорит 
'замепгитель главного ин
женера завода Виктор Сте
панович Кучевский. — Не 
случайно начальник конст- 
рукторско - технологичес
кого бюро Александр Сте
панович Латухин получил 
статус главного конструкто
ра по новой технике. Орга
низован специальный отдел. 
Это говорит о том высоком 
значении, которое придает
ся На заводе на главном 
направлении научно-техни
ческого прогрессу. Усилен
но изучается опыт других 
предприятий. Сейчас Алек
сандр Степанович собирает
ся за опытом в Народную 
Республику Болгарию.

На недавнем совещании в 
ЦК КПСС, на котором был 
рассмотрен ход выполнения 
npoi/раммы модернизации 
отечественного машиностро
ения в свете решений XXVII 
съезда партии и июньского 
(1987 г.) Пленума ЦК 
КПСС, Генеральный секре
тарь ЦК КПСС М. С, Гор
бачев сказал: «Речь идет
прежде всего о неуклонном 
наращивании выпуска наи
более современных поколе

ний техники, целостных си
стем машин для обеспече
ния технологических про
рывов в производстве и ^его 
перевооружения на новей
шей основе».

Цех нового станкострое
ния на ГПЗ-5 изготовил 
уже более двухсот единиц 
различного технологическо
го оборудования. Если в 
1986 году его было изго
товлено -на полмиллиона 
рублей, то буквально за год 
объемы удвоились, а в бу
дущем году планируется 
изготовить новинок на 
1.900 тысяч рублей. На пя
тилетку поставлена цель — 
выпускать 'не отдельные 
станки, а массовые автома
тические линии, например, 
по комплектованию и сбор
ке подшипников.

Добыча нефти 

Добыча газа 
Электролампы 
Электродвигатели 
переменного тока с 
высотой оси враще
ния 63— 450 мм 
Подшипники 
Режущий инструмент 
Полипропилен 
Метанол
Карбамидные смолы 
Манометры 
Деловая дреевсина 
по объединению «Том- 
леспром»
Пиломатериалы по 
объединению «Том- 
леспром»
Сборный железобетон 
Кирпич строительный 
Кожанам обувь 
Резиновая обувь 
Кондитерские изде
лия Номбината 
«Красная звезда»
Верхний трикотаж

Такой глубокий качест
венный сдвиг возможен то
лько при постоянном вни
мании на всех уровнях ру
ководства к обновлению 
производства.

Развернулась в этом на
правлении работа в объеди
нении «Сибэлектромотор»: 
созданы и действуют твор
ческие группы по монтажу 
новых линий на базе им
портного оборудования.

Нише приводятся резуль
таты производства важней
ших видов продукции про
мышленными предприятия
ми области; в первой ко
лонке цифр—процент вы
полнения к плану на 27 
июля, во второй — о,верх 
плана (-f), недодано (—).

БЫТОВОЕ ОБСЛУЖ ИВАНИЕ, ТОРГОВЛЯ, ОБЩЕСТВЕННОЕ ПИТАНИЕ Январь —  июнь 1987 года

Услуг И товаров 
пока не вдоволь

Экономическое обозрение ■

99,6 — 3,9 тыс. тонн
101,2 -Ь0,3 млн. куб. м

89,3 — 906 тыс. штук

70,4 — 11605 штук
80,9 — 761 тыс. штук

104,7 +75  тыс. руб.
78,1 — 1486 тонн

116,7 +8350 тонн
85,5 — 972 тонны
71,3 —89 тыс. штук

97,1 — 8,0 тыс. куб. м

97,8 — 2,2 тыс. куб. м
113,5 +6,3  тыс. куб. м
101,4 +0,2  млн. штук
67,0 — 14,7 тыс. пар

113,8 +  118,8 тыс. пар

103,2 + 5  тонн
97,4 — 1 тыс. штук

БЫТОВОЕ
ОБСЛУЖ ИВАНИЕ
Отрадно отметить, что 

выполнение плана бытовика
ми становится уже тради
цией. Если к тому же 
учесть, что ставка делается 
не просто на выполнение ва
лового показателя, а на то, 
чтобы число отстающих 
предприятий свести к мини
муму, то стремление сохра
нить такую традицию тем 
более похвально. 'Усилия 
не напрасны. Выполнен 
один из важнейших показа
телей — реализация услуг 
на селе. Да и в целом до
стигнут высокий темп роста 
к уровню прошлого года — 
8 процентов (а на ряде 
предприятий и того боль
ше: в Александровском
КБО— 15, в Томском РПУ 
— 12 процентов).

Выделилась группа ста
бильно работающих коллек-. 
тиБов: Первомайский, Кол
пашевский. Каргасокский и 
Тегульдетский РПУ, объе
динения «Томся1гелерадио- 
бытремонт», по фотохудоже- 
ственным и прочим видам 
услуг, «Томскгорпрокатраз- 
нобыт», «Томскоблхимчист- 
ка», «Томскоблтрикотаж- 
быт».

Что берется в основу ра
боты предприятий? Интен
сификация производства - 
на сегодня главное в орга

низации сферы услуг.
За счет чего она достига

ется? i
«Эксперимент развязал 

нам руки», — объясняют в 
облбытуправлении. — «Поя
вилась возможность разме
щать заказы на промышлен
ных предприятиях области, 
закупать недостающие дета
ли и материалы в торговле, 
кое-что изготавливать са
мим. Однако всего этого 
уже недостаточно, если 
учесть, что годовой план 
весьма солидный — 28
миллионов рублей. Нужны 
новые резервы».

Один из них — создание 
кооперативов. На базе об
ластных объединений успеш- 
?го действуют кооперативы: 
«Справка» — он выполняет 
посреднические услуги по 
обмену жилья, «Интерьер»
— оказывает помощь в ре
монтных работах, «Ракурс»
— предлагает- фотоуслуги. 
В ближайшее время плани
руется создать еще два ко-

' оператива.
Новинка — привлечение 

студенческого строительного 
отряда, сформированного из 
студентов ТИАСУРа, к ока
занию услуг населению — 
ремонту телевизоров. Он 
'будет работать весь летний 
сезон в Томском районе, 
где особенно много скопи
лось заказов на эту услугу.

К сожалению, сферой бы

та слабо пока привлекаются 
мастера для работы по сов
местительству.

27 новых видов услуг ос
воено бытовиками за первое 
полугодие. Это и вулканиза
ция резинотехнических из
делий, и ремонт швейных 
машин, и обмен вышедших, 
из строя часов на уже от
ремонтированные. Теперь у 
томичей и жителей области 
есть возможность взять на 
прокат мебель, воспользо
ваться различной свадебной 
атрибутикой, заказать тран
спорт для перевозки грузов, 
В ряде районов — Кожев- 
никовском. Первомайском, 
Молчановском, Каргасок- 
ском, Парабельском — по
лучили развитие сугубо 
«сельские» виды услуг: 
вспашка огородов, пастьба 
скота. Дальнейшему разви
тию этой пользующейся по
пулярностью услуги меша
ет еще непреодоленный ве
домственный барьер — обл- 
агропром неохотно помога
ет бытовикам техникой. А 
они лишены возможности 
получать ее через свое ми
нистерство.

Кстати, из-за незаинте
ресованного подхода упр- 
снабсбыта сдерживается и 
особо дефицитная в летнюю 
пору услуга — ремонт жи
лья. Обеспечение облицо
вочной плиткой, отопитель
ными приборами, другими

строительными материала
ми, по мнению областного' 
управления бытового об
служивания, осуществля
ются крайне недостаточно.

Неразворотливость про
являют и сами бытовики; 
не удовлетворяется спрос 
на ремонт и пошив обуви, 
одежды, устранение непола
док в холодильниках, дру
гой бытовой техники.

Сегодня 80 процентов 
всех услуг • по управлению 
оказывается за счет модер
низации производства' и 
внедрения бригадного под
ряда. Бригадными формами 
организации труда охвачено 
около 2,5 тысячи человек, ■ 
на неполном хозрасчете 
•грудятся 260 бригад. Толь
ко за нынешнее пятилетие 
на предприятиях различных 
объединений установлено 
нового оборудования более 
чем на 400 тысяч рублей. 
Тут перемены заметны. Но 
в сфере обслуживания не 
изжиты невнимание, гру
бость, несвоевременное ис
полнение заказов. К сожа
лению, заметного поворота в 
улучшении культуры об
служивания нет.

В ТОРГОВЛЕ,
можно сказать без пре
увеличения, наступил слож
ный период. Лидеров, как 
говорится, раз-два и обчел
ся, а число отстающих — 
уже двузначное. С государ
ственным плавом объема 
розничного товарооборота 
не справились Томский 
ЦУМ, горпромторг. Совет
ский райпищеторг, Колпа- 
шевторг, горплодоовощторг, 
Томсклесурс, орс «Союз- 
томскмелиорация» и другие.

А в целом план по обще
му объему розничного това
рооборота,' без учета фак-. 
тической реализации алко-' 
гольных напитков, выполнен 
на 98.2 процента, в том чи

сле по госторговле — на
98,1, по потребительской 
1<ооперации — на 98,3 про
цента.

Основная причина срыва, 
как считают в областном 
управлении торговли, — не
допоставка товаров в роз
ничную сеть. Только пред
приятиями союзного и со
юзно-республиканского под
чинения план поставки про
дукции, например культур
но-бытового и хозяйственно- 
-го назначения, выполнен 
всего 1 лишь на 97,6 про
цента. В частности, .мебели 
недопоставлено на 201 ты
сячу, с т р о и т е л ь н ы х  
материалов — на 199 ты
сяч, э л е к т р о у т ю г о в  
и садово-огородного инвен
таря — на 137 тысяч руб
лей. О том, какие предпри
ятия области подвели тор
говлю, мы подробно расска
зали в экономическом обзо
ре в газете за 12 июля.

А пока обеспеченность то
варными запасами торгу- 
юш.их организаций по срав
нению с соответствующим 
периодом прошлого года 
сократилась со 132 до 115 
дней, что весьма тревожно.

Сказались на выполнении 
плана и другие причины. В 
частности, представители 
торговли сами недостаточно 
активно работают с местны
ми поставщиками по отова
риванию выделенных фон
дов, слабо используют та
кую прогрессивную форму, 
как прямой договор. По ви
не торговли все еще часто 
происходят перебои -в про
даже лесных и строитель
ных материалов, которые 
имеются в достаточном ко
личестве у поставщиков.

Повлекли за собой потери 
в товарообороте и сокра
щенный режим работы мно
гих магазинов, затяжные 
сроки инвентаризации.
' (Окончание на 2-й стр.)
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Услуг и товаров 
пока не вдоволь

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Какие предпринимаются 
меры, чтобы сократить от
ставание самими торгующи
ми организациями? Прежде 
всего использовали актив
ные формы торговли, про
водили выставки-продажи, 
ярмарки, работали в выход
ные и праздничные дни. 
Значительно, по сравнению 
с прошлым годом, расши
рилась мелкорозничная
сеть, для работы в которой 
привлекли учащихся учи
лищ и школьников.

Работники торговли ак
тивно использовали возмож

ности децзакупа. Только 
промышленных товаров за
куплено за пределами обла
сти на 11 миллионов руб
лей. Однако все эти усилия 
положения не спасли.

ОБЩЕСТВЕННОЕ
ПИТАНИЕ

в отличие от торговли 
переживает период подъема. 
Если проанализировать вы
полнение плана по месяцам, 
нельзя не заметить наметив
шейся тенденции к ста
бильности. Товарооборот за 
полугодие в отрасли соста
вил 50.4 миллиона рублей.

Предприятия областного

управления общественного 
питания выполнили план на 
102, а потребительской ко
операции — на 104 про
цента.

Уверенно лидируют том
ские тресты столовых 
№№ 1 и 2, коллективы об
щественного питания объе
динения «Томскнефть»,
орсов «Союззапсибэнерго- 
строя» и «Томскнефтегаз- 
геологии».

Собственной продукции, 
что является основным по
казателем в общественном 
питании, продано на 43 
миллиона рублей, или на 
102 процента к плану. По

сравнению с соответству
ющим периодом прошлого 
года реализация возросла 
на 5 процентов.

Что позволило добиться 
заметных резульхатов? В 
областном управлении об
щественного питания хоро
шо используют резервы ку
линарного конвейера, увели
чив в несколько раз произ
водство кондитерских изде
лий. И не прогадали. Хоро
шую добавку к плану дали 
новые кафе, время работы 
который с весны продлено 
на два часа. Через но
вую специализированную 
сеть и реализован основной 
объем продукции собствен
ного производства.

Пример областного цент
ра, где заботами общест
венного питания прониклись 
партийные и советские ра
ботники, руководители про
мышленных предприятий — 
и не просто прониклись, но 
и оказывают практическую 
помощь, — еще раз под
тверждает: многое может
инициатива, опирающаяся 
на общую заинтересован

ность. Подобных примеров, 
к сожалению, пока мало. Не 
потому ли завалило плано
вые задания предприятие 
общественного питания Кол- 
пашевторга, что здесь на 
очень низком уровне инду
стриализация общепита, 
медленно расширяется сеть 
кафе, столовых, магазинов 
кулинарии. А порой они 
просто закрываются, как за
крыли на несколько меся
цев ресторан «Волна» (кото
рый, кстати, давал основной 
доход), ничего не предста
вив взамен. Горисполком 
продолжает занимать пас
сивную позицию.

Медленно идет еще соз
дание кооперативов в обще
ственном питании. В Томске 
действуют уже 8 кооперати
вов, а в райцентрах —один- 
два, либо нет совсем. Не 
использовать этот важный 
резерв в обстановке дефи
цита кадров и нехватки ка
фе и столовых, особенно в 
районных центрах, -=- недо
пустимо.

Н. БЫСТРОВА,
Т. ЕВГЕНЬЕВА.

«ВСЕ ТОЛЬКО  
НАЧИНАЕТСЯ...»

Любовь Николаевна Головенко. На состоявшейся не
давно первой сессии областного Совета народных депу
татов она утверждена начальником областного управле
ния общественного питания. Закончила Томский техни
кум общественного питания, а затем Заочный инсти
тут советской торговли. В общественном питании — с 
1964 года. Повар, заведующая производством, директор 
столовой, инспектор по школьному питанию, заместитель 
директора треста столовых, директор треста, главный 
инженер областного управления общественного питания. 
Как видим, прошла все ступеньки служебной лестницы, 
что очень важно для современного руководителя. О своей 
программе действий, положении дел в сфере общепита  ̂
расскажет сама Любовь Николаевна.

Перекличка соревнующихся коллективов
Эти два предприятия — 

магазины № №  170 и 172 
— соревнуются не пер
вый год. Имеют почти 

равные торговые площа
ди, работают одним ме
тодом — самообслужи
вания, расположены в 
густонаселенном районе 
■— Каштаке, то есть на
ходятся в равных усло
виях. Но если шрвый ма
газин из месяца в месяц 
справляется с планом то
варооборота, то у второго 
часто случаются срывы. 
В чем причина? Слово— 
директору магазина
№  172 Л. В. БЕЛОУСО
ВОЙ:
— План полугодия не вы

полнили не потому, что не 
хотели. Наоборот, мы при
лагали все усилия, чтобы 
вырваться из кризисной си
туации. Но пока безуспеш
но. Чем объясняется сегод
няшнее положение? Прежде 
всего — острым дефицитом 
кадров: нет пяти продавцов, 
трех кассиров, трех контро- 
.леров... А ведь наш магазин 
— базовый: готовим на ше
стимесячных курсах буду
щих работников торговли (у 
нас они проходят практику). 
Но после аттестации их, как

А УСЛОВИЯ РАВНЫЕ
правило, направляют в дру
гие магазины.

А люди у, нас не держат
ся, потому что их не устра
ивает- напряженный ^ж им  
работы и, конечно же, опла
та: план не выполняется.

Еще в январе областное 
управление торговли списало 
наше устаревшее оборудова
ние, а нового нет до сих 
пор. Как сохранить скоро
портящиеся продукты сей
час, в ж ^кое время?

Основная причина наших 
неудач прежде всего в том, 
что предприятию доведен 
крайне завышенный план 
товарооборота, В прошлом 
году мы торговали колбас
ными изделиями, мясом, 
твердым сыром, получали 
сгущенное молоко для на
шего кафетерия... Теперь 
все эти продукты сняли, а 
вот план оставили прежний.

Когда мы поинтересо
вались, что коллектив 
уже взял на заметку у 
своих соперников по со
ревнованию, ответ был 
таков: «В  170-м хорошо

оформлены наглядная 
агитация, витрины, цен
ники, рационально рас
ставлено оборудование, 
кругом чистота, поря
док». Моменты эти нема
ловажные, но главенст- 
йующую роль должны иг
рать организация торго
вого процесса, работа с 
покупателем, культура 
обслуживания. Об этом 
говорит директор магази
на №  170 В. Ф. ЕГО
РОВ:

— Основную задачу, как 
руководитель, вижу в ста
билизации коллектива. Соб
ственно, для нас кадровый 
вопрос не стоит так остро. 
Как достигли этого? В свое 
время беседовал с каждым, 
выяснял причины, заставля
ющие человека уходить, а 
решали эти вопросы мы со
обща. Теперь каждый работ
ник уверен, что в любую 
трудную минуту может рас
считывать на помощь сво
их товарищей.

Всем вместе нам удалось

выработать и такой настрой 
на труд: не выжидаем, не 
стремимся урвать товар по
дороже, чтобы выложить 
его в конце месяца и сде
лать план. Нужно помнить о 
социально-политической зна
чимости товарооборота, то 
есть учитывать не только 
коммерческий момент борь
бы за план. Покупатель не 
прочь приобрести колбас
ные изделия (хорошо, что 
их сконцентрировали в од
них точках), но ему посто
янно нужны хлеб, молоко, 
сахар, другие продукты по
вседневного спроса. И тут 
ни в коем случае нельзя 
допускать сбоев. С мясо
продуктами план сделать и 
легко (спрос постоянный), и 
и непросто (предстоит об
служить огромное количе
ство народа). Но выполне
ние плана за счет «мясопро
дуктового потока» — это 
значит «пересыхание» дру
гих товарных «ручейков». А 
мы обязаны работать с лю
бым продуктом, начиная ,с

соли. Товаробоязнь — это 
существенный тормоз в на
шей работе. Каково отноше
ние к товару — таково от
ношение и к покупателю. 
Его мы должны убедить, 
что в нашем магазине всег
да можно купить необходи
мые продукты. Этого добить
ся сложно, но возможно — 
мы убедились на собствен
ном опыте. План в этом по
лугодии увеличился на 22 
процента. Очень много, но 
тем не менее мы план вы- 
1ЮЛНИЛИ. Нужны только ини
циатива, использование вся
ческих резервов. Важным 
моментом считаю гласность, 
полную информированность 
коллектива о положении на 
предприятии (на специаль
ном стенде работники зна
комятся с результатами тру
да за день, кто впереди, ка
кому отделу завтра нужно 
подтянуться), в райпищетор- 
ге, в городе, области, чтобы 
каждый ощутил свой лич
ный вклад в большое госу- 
даротвенное дело.

Фоторепортаж

у ТЕЛЕИАСТЕРОВ -  НОВОСЕЛЬЕ
«Импульс» — название 

нового цеха по ремонту 
цветных телевизоров. Цех
— в обыденном понимании, 
а по официальным данным
— это завод, прибывший по 
железной дороге из далекой 
Венгрии. Сборный модуль, в 
котором, помимо монтажа 
конструкций, предусмотрена 
установка аппаратуры, пред
назначенной для диагности
ки и ремонта телевизионных 
аппаратов.

Как всегда, первые слова 
благодарности коллектива— 
строителям. Это не просто 
дань традиции. Монтане и 
отделка действительно вы
полнены качественно. А 
ведь работать пришлось по 
усложненному проекту — 
модуль «посажен» не про
сто на площадку, а на ус
тойчивый фундамент.

— Особо благодарны 
прорабу СУ-3 треста 
«Томскпромстрой» Алек
сандру Федоровичу Панько- 
ву, — просят отметить в 
ооъединении «Томсктелера- 
диобытремонт». — Он и 
дневал, и ночевал тут, ста
рался на совесть все сде
лать.

Строителям, правда, по
могали и сами механики. 
Начиная с июня прошлого 
года, по графику трудились 
на объекте. И был резон: 
ведь предстояло освоить 
полтора миллиона рублей 
строительно-монтажных ра
бот. Тем более что такой 
крупный объект — непла
новый.

Но что же он даст томи
чам?

— К концу пятилетки 
ремонтных работ будет про

изведено в размере его 
стоимости — на 1,5 миллио
на рублей, — поясняет на
чальник объединения
«Томсыгелерадиобыт ремонт» 
В. Я. Айзиков.

Главное же — добавится 
удобств клиентам. Все зака
зы будут приниматься в ос
новном по телефону. Для 
этого создается диспетчер
ская служба (ее телефон, 
кстати, 000).

В плане и создание 
службы проката. То есть на 
время длительного ремонта 
можно будет взять телеви- 
‘зор напрокат. Но вообще- 
то сроки ремонта сокраща
ются до минимума. Уже 
внедрена служба «сегодня 
на сегодня», когда починить 
аппарат можно по срочной 
заявке в течение суток. Для 
приема таких заявок по ти

пу «скорой помощи» авто
мобили оборудуются рация
ми.

Самое же главное—уско
рение ремонта будет про
исходить за счет того, что 
появилась возможность за
мены отдельных блок-моду
лей. Нет необходимости вез- 
ти-в ремонт телевизор, до
статочно заменить вышед
шую из строя часть. Созда
ется что-то вроде обменного 
фонда модулей.

Более 200 новых прибо
ров на вооружении масте
ров. Кстати, создается спе
циальная служба и для их 
обслуживания. Ведь это це
лый парк точнейшей техни
ки. Здесь, как и на заводе, 
'.федусмотрено строгое раз
деление труда. Одни ремон
тируют блок-модули и пере
носные телевизоры, другие

работают на линейном 
обслуживании, третьи про
изводят сборку антенны. 
Непосредственно в цехе ре
монта работа организована 
в две смены.

— К сожалению, качест
во цветных аппаратов еще 
настолько низкое, — пояс
няет Б. Я. Айзиков, — что 
они выходят из строя до
вольно быстро. Мы надеем
ся, что условия, которые 
созданы, позволят оператив
но устранять неисправности 
и тем самым обслуживать 
томичей на более высоком 
уровне.

Н. АНДРЕЕВА.
* т 9

НА СНИМКАХ Н. Пота
пова: новый цех'по ремонту 
цветных телевизоров; меха
ник V I разряда Ю. Л. Гу- 
дошников за работой.

— Начнем с того, что ва
ше назначение совпало с 
переходом отрасли на новые 
условия хозяйствования...

— Этому предшествова
ла серьезная подготовитель
ная работа, которая позво
лила коллективам трестов 
столовых успешно выпол
нить и плановые задания, и 
социалистические обязатель
ства, приня^гые к 70-летию 
Великого Октября. В пер
вом полугодии мы выполни
ли план по всем показате
лям и впервые за два года 
полностью восполнили в то
варообороте потерю от со
кращения продажи винно- 
водочных изделий. Темп ро
ста составил 4,9 процента, 
сверх плана реализовано 
продукции на 994 тысячи 
рублей. По сравнению с 
этим же периодом прошлого 
года производство полуфаб
рикатов увеличилось почти 
на 30 процентов, кулинар
ных — на 6 и кондитерских 
— на 17 процентов. Задел 
неплохой.

В подготовительный пери
од старались привить на
шим работникам навыки 
считать затраты, экономить 
в большом и малом. Сейчас 
для нас главное—как можно 
скорее перейти от админист
ративных к экономическим 
методам управления. А они, 
думаю, будут наиболее эф
фективны в нашей сфере, 
если хозрасчет довести до 
небольших звеньев—бригад, 
коллективов столовых, ка
фе. Тогда связь оплаты тру
да с вкладом каждого ра
ботника станет более ощу
тима, подтолкнет к поиску 
резервов. 13 коллективов 
мы перевели на бригадный 
подряд с элементами хоз
расчета. А теперь решили 
переводить на хозрасчет не 
бригады, а предприятия, 
чтобы в бригаду входил и 
директор этого предприятия. 

.По нашим предварительным 
подсчетам, внедрение бри
гадного подряда позволило 
увеличить производитель
ность труда на 15 процен
тов, а товарооборот и зара
ботную плату — на 10 про
центов.

— В чем вы, как руково
дитель, видите резервы для 
увеличения товарооборота, 
снижения издержек обраще
ния, повышения доходно
сти?

— Прежде всего в орга
низации торгового процесса 
и... в тысяче мелочей, до 
которых, у нас руки не до
ходят. Многие наши пред
приятия — убыточные. Для 
нормального существования 
нам нужно 4,5 миллиона 
рублей в год. На будущий 
год Министерство торговли 
РСФСР запланировало Том
скому управлению общест
венного питания дотацию 3 
миллиона чрублей. Значит, 
полтора миллиона необхо
димо изыскать из собствен
ных резервов. Если рабо
тать по-старому, мы просто 
обанкротимся. С чего нача
ли свои подсчеты? Самое 
прибыльное дело в общепи
те — кондитерское произ
водство. Недавно наши спе
циалисты досконально про
анализировали состояние 
дел в этой сфере. Что полу
чилось? Выпуск кондитер
ских увеличили на 17 про
центов (показатель, кстати, 
выше, чем средний по стра
не), а потребности горожан 
по-прежнему не удовлетво
ряем. Решили переводить 
кондитерское производство 
на двух-, а то и трехсменную 
работу, расширять сеть кон
дитерских цехов. Уже нача
ли монтаж дополнительного

оборудования. И эти меры— 
не какой-то один эпизод. По 
наращиванию кондитерского 
производства мы составили 
большую программу. Нынче 
планируем увеличить вы
пуск полуфабрикатов и кон
дитерских на 20—30 про
центов. Решаем задачу, что
бы на каждом промышлен
ном предприятии были ма
газины кулинарии. Для нас 
это очень важно. Раньше 
доход от них был неболь
шой. Торговали они чем 
угодно — сигаретами, кон
сервами, газводой, только 
не полуфабрикатами и вы
печкой, потому что прода
вали продукцию по прейску
рантным ценам, которая 
значительно ниже затрат на 
ее приготовление. С этой 
практикой покончено.

— Если мы цавели разго
вор о ценах, напомню, что 
на июньском Пленуме гово
рилось о необходимости 
менять систему ценообразо
вания.

— Да, в том виде, в ка
ком она существует, систе
ма становится тормозом пе
рестройки хозяйственного 
механизма. Цена должна 
быть гибкой, чутко реагиро
вать на спрос и предложе
ние. Первый шаг в этом — 
установление договорных 
цен. Но если торговля с по
ставщиками уже применяет 
на практике договорные це
ны, то мы этим пока никак 
не занимаемся. А здесь то
же еще немало скрытых 
резервов.

— Любовь Николаевна, 
наша газета недавно опубли
ковала критическую коррес
понденцию о работе новых 
специализированных кафе. 
Как Подсчитали в лланово- 
экономическом отделе уп
равления, товарооборот но
вых кафе только за год со
ставил миллион рублей. Но 
эта цифра могла быть зна
чительно выше, работай все 
сорок кафе стабильно. В 
чем причина этих срывов?

— После публикации ста
тьи мы серьезно занялись 
анализом работы новой спе
циализированной сети. Бе
седовали с работниками ка
фе, с посетителями. И при
шли к такому, немного не
ожиданному для нас самих, 
выводу: виноваты в этом 
не столько директора трес
тов столовых, работники ка
фе, сколько мы — руково
дители управления. Поясню: 
мы не успели создать эти 
предприятия, как тут же по
весили им, как ярлыки, пла
ны товарооборота. Главная 
ошибка заключалась в том, 
что сразу не перевели ра
ботников кафе на сдельную 
оплату труда. Что получи- ' 
лось? Хорошо ли, плохо 
ли работает бармен он 
все равно , получает, ска
жем, восемьдесят рублей. 
Чтобы проверить эти пред
положения, сейчас проводим 
эксперимент: девяти ка
фе, причем самым отста
ющим, не планируем това
рооборот. Ввели сдельную 
оплату труда по. количеству 
реализованной продукции с 
учетом трудоемкости приго
товления блюд. Сорок про
центов премиальных будем 
доплачивать за качество, 
ассортимент и кудьтуру об
служивания. К концу года, 
если эксперимент оправдает 
себя, переведем на такую 
же систему оплаты и ос
тальные 44 кафе. Кстати, в 
нынешнем году к ним при
бавятся еще 10 новых кафе.

— А  как быть с ресто
ранами? Не потеряли надеж
ду вернуть им популяр
ность?

— Честно говоря, надежд

остается все меньше. Ре 
сторан «Осень» упраздняем. 
Создадим здесь городскую 
диетическую столовую. В 
оставшихся ресторанах, ви
димо, необходимо устано
вить барные стойки, чтобы 
привлечь посетителей де
сертными блюдами, мороже
ным. Выход из положения 
вижу пока только в том 
чтобы изменить ассорти 
мент, разнообразить блюда, 
повысить их качество.

— Кстати, проблемы ка
чества приготовления блюд 
по-прежнему самые боле 
вые, особенно в студенче 
ских и городских столовых 
Как думаете их решать?

— Нужно по-настоящему 
усилить Контроль за качест
вом приготовления пищи. 
Почему он ослаблен? Дело в 
том, что у нас в каждом 
тресте когда-то были созда
ны свои технологические ла
боратории, призванные осу
ществлять контроль. Скажу 
прямо, добросовестно рабо
тать контролерам мешала 
ведомственность. Да и никто 
с них по-настоящему не 
спрашивал^ Сейчас мы соз 
даем центральную техноло 
гическую лабораторию, ко
торая будет подчиняться не 
трестам, а управлению. 
Трестовские лаборатории 
ликвидируем, за их счет 
усилим технологическую 
службу. Уверена, желаемого 
эффекта достигнем.

— И последний вопрос. 
В общественном штанин, 
так же, как и в других от
раслях народного хозяйства 
нашей области, разработана 
целевая комплексная про
грамма «Ускорение-90». Что 
она собой представляет?

— Осуществление этой 
программы, рассчитанной на 
всю пятилетку, позволит 
значительно увеличить пот
ребление населением обла
сти продукции, приготовлен
ной на наших предприятиях, 
а также расширить объем 
услуг. Комплексная органи
зация обслуживания позво
лит сократить время на при
ем пищи с 38 до 27 минут. 
Кс(личество обслуживаемых 
посетителей увеличится на 
79 тысяч человек. Будет 
разработано и внедрено 150 
фирменных блюд. На пред
приятиях общественного пи
тания полностью удовлетво
рим спрос на блюда из пти
цы, рыбы, молочной про
дукции.

Важнейшим для нас на
правлением в программе яв
ляется развитие материаль
но-технической базы и по
вышение технического уров
ня за счет внедрюния дости
жений научно-технического 
прогресса. Основные произ
водственные фонды возра
стут за пятилетку на 2,8 
миллиона рублей, или на 
153 процента. Будет введе
но 123 предприятия на 12 
тысяч посадочных мест.

Социальная значимость 
программы — в повышении 
культуры производства и 
улучшении условий труда.

К осуществлению некото
рых ее пунктов мы уже при
ступили. Но главное — впе
реди. Для меня, как руково
дителя отрасли, все только 
начинается...

Беседу вела

Т. КОНДРАЦКАЯ.
Фото А. Васильева.

Слово —  лидерам соревнования

Все дучЕшее—от эксперимента
Коллектив объединения по фотохудожественным и 

прочим видам услуг не раз выходил победителем в со
ревновании среди предприятий местного подчинения.
Ему присуждали переходящее Красное знамя обкома
КПСС, облисполкома, облсовпрофа и обкома ВЛКСМ, а 
по итогам работы за 1986 год вручили переходящее 
Красное знамя Совета Министров РСФСР и ВЦСПС за 
высокие показатели во Всероссийском социалистическом 
соревновании. Что же позволяет коллективу ежемесячно 
наращивать объемы бытовых услуг, из года в год пере
выполнять установленные задания?

Мы поставили - перед со
бой задачу использовать 
каждый элемент экономиче
ского эксперимента, кото
рый способствует повыше
нию качества услуг, сокра
щению сроков их выполне
ния. повышению культуры

обслуживания.
Перво-наперво привели в 

надлежащий вид все поме
щения. В большинстве фо
тосалонов и парикмахер
ских обновили интерьеры, 
установили новую мебель. 
Наряду с этим внедрили

новые формы обслуживания 
— продажу сопутствующих 
товаров, прохладительных 
напитков, периодических из
даний, всюду установили те
левизоры' Это не только при
бавило комфорта посетите
лям, но и заставило ио-ино- 
му относиться к работе са
мих мастеров. Ведь произ
водственная эстетика дис
циплинирует. Добавилось и 
новых площадей. Сразу два 
салона-парикмахерских от
крыты на площади Южной, 
обживаются помещения и в 
общественно-бытовом блоке 
по пр. Фрунзе. Причем ис
пользуем их в новом назна
чении: для создания лабора

тории парикмахерского ис
кусства и оказания услуг 
специально для детей — в 
детской парикмахерской, 
детском фотоателье.

Давно обратили внимание, 
что резко повышается про
изводительность труда, ко
гда' коллективы объединя
ются в бригады. Поэтому 
ставку сделали на эту фор
му  ̂работы. Сейчас бригад
ной формой организации, 
труда с применением коэф
фициента трудового участия 
охвачено 86,6 процента всех 
работающих. Но не отказы
ваемся и от договорников. 
Активно привлекаем посто
янных и временных рабочих

из числа пенсионеров, сту
дентов, учащихся, предо
ставляем возможность пол
ноценно трудиться по сов
местительству.

В конечном итоге эти ста
рания направлены на то, 
чтобы оказать населению 
как можно больше услуг. 
Наша лаборатория парик
махерского искусства, напри
мер, ежегодно осваивает по 
пять-шесть новых причесок. 
Расширяется ассортимент 
других новинок: выполнение 
заказов на дому, предвари
тельная запись по телефо
ну к нужному мастеру и 
другие. Что касается фото
любителей, то для них от

крыта специальная лабора
тория, где можно получить 
полный набор услуг — от 
приобретения материалов до 
изготовления снимков. В 
наших фотосалонах предла
гаются вариофотографии — 
снимки с двойным изображе
нием.

Конечно, было бы самона
деянно считать, что все 
вопросы отрюгулированы и 
предлагаемый сервис на вы
соком уровне, ■увы, культу
ра обслуживания могла бы 
быть выше. 'К  сожалению, 
погоня за валом порой при
водит к тому, что изделие 
изготавливается некачест
венно, услуга клиенту ста

новится не в радость. Пере
ход на новые условия пла
нирования, когда преслову
тое «от достигнутого», воз
можно, не будет играть ре
шающей роли, дает надежду 
направить силы на повыше
ние качества обслуживания.

Независимо от этого хоте
лось бы большей помощи и 
от областного управления 
бытового обслуживания на
селения. Скажем, в созда
нии специализированного 
участка по рюмонту быто
вых помещений на базе объ
единения «Томскоблрюм- 
стройбыт». Сейчас эту ра
боту выполняют временные 
люди, имеющие низкую ква
лификацию. Да и те часто 
отвлекаются на другие объ
екты. Между тем только у 
нас 70 всевозможных поме
щений, а сколько их набе

рется в целом по управле
нию, и каждое нужно содер
жать в надлежащем поряд
ке. Без специального под
разделения возможно ли?

Из той же сферы— труд
ности с оформлением рекла
мы. С июня участок «Рос- 
бытреклама» закрыт, и те
перь объединения лишились 
всякой возможности обнов
лять интерьеры. Некому да- 
же объявление написать.

Лихорадит работу отсут
ствие автотранспорта.^ Име
ющиеся три автомобиля из- 
за низкого их технического 
состояния постоянно подво
дят мастеров.

И. МАТКОВСКИИ, 
директор объединения 
по фотохудожественным 
и прочим видам услуг.
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Пц|ЬМО позвало в дорогу

А

„ З а д о л ж а л
к о л л е к т и в у

Пишет вам почти полови
на коллектива Турунтаев- 
ского хозрасчетного дорож- 
но - строительного участка. 
Просим разобраться в спра
ведливости восстановления 
начальником участка М. М. 
Геращенко, который был 
освобожден от занимаемой 
должности в декабре прош
лого года из-за системати
ческих пьянок на рабочем 
месте. Были не единичные 
случаи, когда он в пьяном 
состоянии разбирал и уволь
нял рабочих, нарушающих 
трудовую дисциплину. Кол
лектив скрывал, умалчивал, 
и мы в том числе, хотя вол
нения среди рабочих были 
постоянно. Рабочие называ
ют его между собой «барин». 
В декабре он попал- 
ся вышестоящему начальст
ву с поличным. Правда, в 

V нетрезвом виде он попадал
ся и раньше на глаза управ
ляющему «АгропромдорУ 
строем» Е. Б. Сартакову, но 
отделывался легким испу
гом. На сей раз была комис
сия из райкома, н Геращен
ко перевели на нижеоплачи- 
ваемую (но опять же руко- 

X водящую) должность.
Прошло три месяца. Это 

время на должности началь

ника участка, был молодой 
специалист Ю. И. Князев, с 
работой справлялся, шан де
лал. И вот наш участок пе
реводят на хозрасчет. Уп
равляющий трестом т. Сар- 
таков издает приказ о вос
становлении 1 еращенко в 
должности начальника.1 уча
стка. Собирают собрание. На 
собр;^аии мотивируют тем, 
что Князев молодой и ему 
не справиться. Многие вз 
нижеперечисленных рабочих 
выступали, говорили о том, 
что Геращенко пьет, е:го 
авторитет давно подорван. И 
все же половина коллектива 
голосует' за то, чтобы Гера
щенко восстановили. Гера
щенко восстанавливают, и 
вот тут начинается. Его 
«приближенные» ходят и 
спрашивают как бы ненаро
ком, кто за кого голбсовал, 
и под сокращение попадают 
те люди, которые голосовали 
против. А  голосовали за не
го те, кто был заинтересован 
в его восстановления. И сей
час в коллективе ждут, кто 
следующий попадет под со
кращение.

Хоть решают многие воп
росы сейчас коллектив и со
вет участка, но Геращен
ко— глава совета, и это иг

рает большую роль. Совет 
дует с ним в одну дудку, 
считает; своя рубашка бли
же к телу.

Очень просим помочь вы
явить справедливость, ведь 
есть же правда на свете. Ге
ращенко не место в руково
дителях. Боремся против 
пьянок, а в кресло саднм 
все того же пьяницу.

Рабочему человеку за 
пьянку или прогул на рабо
чем месте ставят в трудовую 
книжку 33-ю статью. А, что 
же, на руководителей это не 
распространяется?

А. АВЕРЧЕНКО,
С. ИСТОМИН (всего 20 
подписей работников Tv- 
рунтаевского дорожного 
хозрасчетного участка).

В Турунтаево выехали с 
инструктором Томского рай
кома партии Л. И. Буевич и 
начальником отдела труда и 
заработной платы «Агро- 
промдорстроя» А. Г. Кога
ном. Не раз уже разбира- 
ли (̂ь по жалобам, которые 
активно стали идти из хоз
расчетного участка. Но стра
сти не утихают. Так или ина
че они замыкаются на на
чальнике участка М. М. Ге
ращенко. Нервозность видна

даже в сухих строках при
казов по тресту. С января 
М. М. Геращенко действи
тельно за пьянку был от
странен от должности, а в 
апреле восотановлен. В. И. 
Дорохов, заместитель управ
ляющего трестом, объясняет 
это тем, что Ю. И. Князев 
«не потянул»: в первом квар
тале участок выполнил план 
всего на 87,8 процента. Вот 
поэтому вернули М. М. Ге
ращенко. Аттестуют его 
здесь как работника опыт
ного, много сделавшего для 
развития материальной базы 
участка, для строительства, 
жилья.

Все это так. Дорожно
строительный участок — 
подразделение сутажное, ра
стущее. В перспективе в его 
состав войдет еще и Серге
евский карьер по добыче 
щебня. Сейчас в коллективе 
73 человека, а будет боль
ше. Не К8ЖДЫЙ потянет та
кой воз. Но, как ни крути, 
не тянет сегодня его и М. М. 
Геращенко. Не помогают 
ему ни его опыт, ни его зна
ние производства. Хотя с 
прошлыми грехами вроде бы 
покончено'. Hoj сорвавшись 
раз, никак не удается ему 
найти равновесие. «Он много 
задолжал коллективу, а вер
нуть не может», — так оха
рактеризовал обстановку ра
бочий—^член совета участка 
А. П. Кусков.

Ситуация, сложившаяся 
на участке, довольно типич- . 
ная. Оступившись раз, руко
водитель не может восстано
вить свой авторитет. . «За
должал». Занять утерянные 
позиции могла бы помочь 
партийная организация. Но 
ее нет в этом коллективе. 
Есть совет участка — орган, 
при хорошей постановке де-
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ла довольно авторитетный. 
На участке же его слабость 
видна невооруженным гла
зом.

Вот уже который месяц 
рабочий участка А. А. Авер
ченко будоражит своими 
письмами не, одну инстан
цию. Приезжают комиссии, и 
выясняется одно и то же. 
Действительно, М. М. Гера
щенко незаконно пообещал 
квартиру в новом доме А. А. 
Аверченко. А когда дело до
шло до зялаления. дали эту 
квартиру семье более нуж
дающегося молодого специа
листа Ю. И. Князева. М. М. 
Геращенко наказан за опро
метчивое решение/ Товари/- 
щу Аверченко не раз объяс
няли незаконность его при
тязаний. Но: письма иду"г, в 
том числе и в редакцию. В 
них обвиняются М. М. Гера
щенко, некомпетейтность 
разбирающихся комиссий.

Рабочие участка, которые 
трудятся рядом с А. А. 
Аверченко, прекрасно пони
мают, что их товарища за
хлестнула обида и он не мо
жет остановиться. Почему 
бы не пригласить его на со
вет и не поговорить по ду
шам. Во многом это помогло 
бы и М,. М. -Геращенко. Но 
разговора не получилось.

М. М. Геращенко понял, 
что не сможет изменить что- 
то к лучшему, и попросил, 
\чтобы его перевели в другое 
подразделение. Сегодня уча
сток возглавляет опять Ю. И. 
Князев. Кто поможет ему, 
не искушенному в производ
ственных делах человеку? 
Нужна сила совета. Нужна 
помощь треста. Думается, и 
Томскому райкому партии 
надо бы пристальнее вгля
деться в жизнь коллектива.

Г. СКАРДЫ ГИН.

Трудовая четверть— «отлично»
Счастливых каникул пожелали рабочие 

и . мастера производственного объедине
ния «Сибэлектросвет» шксутьникам—^за
кончилась их пятая четверть, трудовая. 
Для старшеклассников школ №№ 1, 32, 
42 она проходила в цехах электролампо- 
'■зого завода — в стекольном, на участке 
товаров народного потребления, в двух 
сборочных. Школьникам было доверено 
настоящее дело, и скептики были даже 
Удивлены: «ребятишки» работали так
сноровисто и добросовестно, что мастера 
;̂мeн не могли нарадоваться своим по

мощникам, Слова благодарности услыша
ли все — Наташа Бердикова, Инна Ники
тина, Оля Петрова, Света Рожкова, Ната
ша Кузьмина, Наташа Бирюкова.

Рабочий день старшеклассников коро
ток—-четыре часа, -HOi сменяя друг друга^, 
два школьника полностью заменяли одно
го квалифицированного сборщика на ли
нии. Например, так работали цоколевщи- 
цы Света Рожкова и Наташа Кузьмина.

На будущий год, когда ребята окончат 
десятилетку, рабочие коллективы будут 
рады вновь видеть у себя своих повзрос
левших помощников.

В. КРАВЦОВ.
На снимках автора: рабочее место

школьников— на виду у всего цеха; бри
гадир ученической бригады Лена Колесни
кова и мастер цеха №  21 Е. ,М. Кондраш- 
кина производственные вопросы решают 
ЬмесТе.

Со «здоровьем» 
у з д р а в н и ц ы

н е в а ж н о .
29 мая нынешнего гоДа газета опубликовала два 

критических письма о Богашевском доме отдыха. Кол
лектив лаборатории №  42 НИИЯФ при ТПИ возмутил 
следующий факт. Представитель лаборатории, имея на 
руках путевки, приехал договариваться об устройстве, а 
у него потребовали... стройматериалы. Томички Н. Тре
филова, Т. Алчиева, А. Светлова, О. Панкрушина жало
вались на огрехи в обслуживании.

Предварительный разговор в облсовпрофе показал, 
что в Богашеве накопилось немало проблем. Редакция 
предложила обсудить их на страницах газеты. Первым 
откликнулся директор Богашевского дома отдыха Ю. В. 
Гаврин.

По следам наших выступлений

ссГде таится рыба?»
Под таким заголовком в 

нашей газете 11 июня было 
опубликовано письмо стар
шего ихтиолога Томской ин
спекции рыбоохраны Г. Ли- 

’тосова. Заместитель предсе
дателя облисполкома В. Г. 
Попов отвечает редакции: 

у  «В письме справедливо от
мечается, что область не 
обеспечивает себя речной 
рыбой. Ежегодно вылавли
вается в расчете на душу 
населения около 5 килограм- 
мов рыбы. За последнее 
время благодаря принятым 
мерам выл.5в рыбы возрос.

Служба 01 ------— —

Если в 1982—1984 годах 
добывалось 2,3—2,7 тысячи 
тонн, то в прошлом году — 
около 5 тысяч тонн.

Активно наращивают 
уловы объединение «Томск- 
рыбпром» и облпотребсоюз. 
Ниже имеющихся возмож- 
нос1:ей организуют эту рабо
ту Томсклесурс и другие 
орсы и урсы.

Облисполком в 1986 и 
1987 годах (с выездом на 
места) рассмотрел вопросы 
использования местных ре- 
г^урсов для увеличения 
производства и улучшения

снабжения населения това
рами народного потребле
ния, в том числе и вопросы 
увеличения добычи Рыбы и 
лучшего использования в 
этих целях местных водое
мов. Определены конкрет
ные меры по подключению 
к этой работе всех торгую
щих систем и организаций. 
Им установлены задания, 
рекомендовано создать ры
боловецкие бригады, оснас
тить их соответствующими 
техническими средствами. 
Осуществление намеченных 
мероприятий позволит су
щественно улучшить вылов 
рыбы. Организаторская ра
бота и контроль за их вы
полнением возложены на 
исполкомы местных Советов 
народных депутатов.

ПОД ДРЕМОТУ ИНЖЕНЕРОВ
' Важное место в кормоза

готовительной кампании за
нимает приготовление ви
таминной травяной муки на 
АВМ. Но производство ее 
небезопасно в противопо
жарном отношении. Анализ 
показывает, например, что 
в хозяйствах Кожевников- 
ского района ежегодно, за 
исключением 1986 года, 
происходили крупные пожа
ры, которыми причинялся 
значительный ущерб. Опрет 
деленные выводы из этих 
печальных событий сдела
ны. Тем более . имеет смысл 
посмотреть, как обстоят де
ла в районе теперь, когда 
набирает силу новая страда.

В совхозах «Ювалин- 
ский», «Заветы Ленина» с 
машинистами, гранулятор- 
щиками, другими лицами, 
занятыми на АВМ, своевре
менно проведены занятия по 
изучению правил противо
пожарной , бес.(эпасности. 
Площадки, где установле
ны агрегаты, обеспечены 
средствами пожаротушения, 

‘ источниками водоснабжения. 
Приведены в боевую готов
ность пожарные автомоби
ли и установлены в обособ
ленные боксы-;рв 200 мет
рах от АВМ. Установлено 
круг.г10суточное дежурство 
шоферов, членов добро

вольных пожарных дру
жин.

Но одна из последних 
проверок показала, что ос
нований успокаиваться нет: 
отдельные руководители 
еще не приняли мер по 
обеспечению пожарной бе
зопасности АВМ и сохран
ности изготовленной про
дукции.

В совхозе «Елгайский» 
(директор В. Я. Моисеев) 
площадка агрегата захлам
лена деревянными ящика
ми, резиной, метлами, за
пасными частями, металло
ломом. Вокруг скопилось 
большое количество высу
шенной ценной массы. По 
всей площадке валяются 
окурки, обгоревшие спич
ки. Не отведен!) и не обору
довано специальное место 
для курения. Трехкубовая 
емкость, закопанная в зем
лю, — без воды.

Из-за неисправности
вентиля, установленного на 
трубе топливоподачи, про
исходит утечка дизельного 
топлива — образовалась 
большая лужа горючей 
жидкости. .Терморегулятор 
неисправен. У машинистов 
и их помощников нет ква
лификационных удостове
рений на право работать на 
АВМ.

В совхозе «Смена» (и. о.

директора И. Н. Юршев) 
площадка агрегата не обес
печена средствами пожаро
тушения. Нет звукового 
сигнэ[ла на случай тревоги. 
Электролампочки не вклю
чены в пыленепроницаемые 
светильники. Гранулы во
зят сразу из бункера АВМ 
в деревянный склад, без 
соответствующей выдержки 
в течение 48 часов. А в 
складе температура муки 
не контролируется.

Подобные и другие нару
шения имеются в целом 
ряде хозяйств. Инженерная 
служба Кожевниковского 
РАНО (главный инженер 
В. Ф. Шарифулин) не орга
низовала широкого изуче
ния правил безопасности по 
программе пожарно-техни
ческого минимума с прие
мом экзаменов и выдачей 
квалификационных удосто
верений. Энерготехническая 
служба (главный электрик 
И. В. Шиндеровский) не 
провела замера сопротивле
ния изоляции электросетей 
АВМ на диэлектрическую 
прочность. Нет должного 
контроля за планово-профи
лактическими цементами 
электрических сетей.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор 

отдела пожарной охраны 
УВД.

Критику в газете (а еще 
была критическая передача 
по областному радио) прихо
дится признать. Но ведь не 
враз же ухудшились дела в 
Вогашевском доме отдыха, 
из преуспевающего в неблзг 
гополучнЫй он превращался 
постепенно. А причины, на 
мой взгляд, такие...

Построен был дом отдыха 
в декабре 1956 года произ
водственным объединением 
«Томлеспром». Затем на 
протяжении ряда лет шефа
ми являлись завод резино
вой обуви, ГПЗ-5, НИКИ 
объединения «Сибкабель». 
Так и держался дом отдыха 
На шефской помощи.

Заступив в июне 1985 
года на должность директо
ра. я понял, что Новосибир
ский территориальный совет 
по управлению куртртами 
профсоюзов не очень заин- 
терюсоВан в развитии «том
ской группы» (так называют 
в совете подчиняющиеся 
ему дома отдыха «Ключи» 
и Богашевский). В Новоси
бирской области есть здрав
ницы посолидней, им и от
дается предпочтение. А раз, 
так, я обратился в Томский 
облсовпроф (к заведующей 
отделом государственного 
социального страхования 
Г. А. Золотавиной) с прось
бой дать возможность вы
ступить перед председателя
ми обкомов профсоюзов. 
Меня не поддержали. Ска
зать же я хотел следующее; 
«Давайте сообща возьмемся 
за здравницы области, при
ведем их в такое состояние, 
чтобы трудящиеся с удо
вольствием ехали сюда от
дыхать».

Стал обращаться непос
редственно в организации и 
на предприятия. Не отказы
вают в помощи руководители 
ПМК-1 «Союзтомекмелиора- 
ции». Это же можно ска^зать 
о руководителях МК-159 
«Томскэнергостроя», Том
ского ДРСУ, Богашевского 
завода художественной ке
рамики, управления «Томск- 
снаб», объединения «Сиб- 
электромотор» и многих 
других. Но есть примеры 
другого отношения. Еще в 
марте директор электротех
нического завода В. А. 
Бильдин и секретарь парт
кома Н. С. Черепнин взяли 
письмо с эскизом беседки, 
но она до сих пор не изго
товлена. Начальник отдела 
капитального строительства 
радиотехнического завода 
В. Н. Алексеев «варит» бе
седку с прошлого года. А 
ведь это не для кого-то, для 
себя. У нас отдыхали 20 че
ловек с ТРТЗ, 70 человек 
30 главе с директором — с 
электротехнического.

Или вот еще пример 
«шефства». В октябре прош
лого года на зимний период 
была предоставлена комната 
работнику Томского РОВД 
(одновременно он должен 
был проводить профилакти
ческую работу среди отды
хающих и местного населе
ния). Профилактической ра
боты я, честно говоря, не 
заметил и ключа от комна
ты получить не могу. В на
чале июня' обращался к за
местителю начальника от
дела Г. Г. Кудинову, объ
яснял, что с 10-го начинает
ся летний сезон. 22 июня 
обратился к начальнику от
дела А. С. Пименову—отве
та не получил, как и позд
нее, 7 июля. Комната стоит 
закрытой, а в нее каждый 
заезд можно было бы се
лить двух отдыхающих 
(комната на замке—это еще 
и убытки для дома отдыха).

Теперь читателям, навер- 
• ное, понятно, почему прихо

дится заводить разговор с 
представителями предприя
тий и учреждений о строй
материалах, и не только о 
ни.х. Есть у нас другие про
блемы (неукомплектован
ность кадрами, например), 
однако это не снимает с пер
сонала обязанности рабо
тать качественно. Мы обя
заны так работать, но нель
зя не задавать себе вопроса 
о перспективах.

В прошлом году ПМК-603 
новосибирского треста
«Связьстрой» при проклад
ке телефонного кабеля рас
ковыряла территорию дома 
отдыха. С помощью облис
полкома достигнута догово
ренность, что ДСУ-1 дор- 
ремстройтреста произведет 
асфальтирование. На нынеш
ний же год запланирована 
замена мебели в одном из 
корпусов. Видимо, до 1990 
года обновим всю мебель в 
корпусах.

На ближайшие годы зап
ланирован капитальный ре
монт и самих корпусов— 
третьего и первого. Но в 
Новосибирском территори
альном совете до сих пор не 
могут определить, какими 
силами будет выполняться 
этот ремонт. А ведь у нас 
нет и клуба.

Облсопроф обещает вы
делить деньги и на строи- 
'тельство клуба, и на строи- 
тельст"'' нового корпуса, но 
к деньгам нужен еще и 
подрядчик, нужно попасть в 
план. Если это произойдет, 
тогда к девяностым годам 
Богашевский дом отдыха 
сможет преобразиться. Мы, 
■персонал, со своей стороны 
сил для этого не пожалеем.

Ю. ГАВРИН,
директор Богашевского 

дома отдыха.

И С К Р Е Н Н Е Е  
СТРЕМЛЕНИЕ К МИРУ

Заявление М. С. Горбачева о готовнос
ти СССР ликвидировать все ракеты сред
ней дальности и в азиатской части своей 
•территории остается в центре внимания 
'международной общественности. Новые 
'мирные предложения, прозвучавшие в от
ветах на вопросы индонезийской газеты 
«Мердека», расцениваются как искреннее 
стремление Советского Союза добиться 
построения безъядерного мира на планете. 
'Печать отмечает, что исполнилась первая 
'годовщина выступления советского руко
водителя во Владивостоке, где была изло- 
'жена широкая программа укрепления мира 
1и безопасности в тихоокеанском регионе.

ДЖ АКАРТА. Выдвинутые в интервью 
'«Мердеке» инициативы—продолжение ли
нии, очерченной М. С. Горбачевым год на
зад во Владивостоке, заявил в беседе с 
'корреспондентом ТАСС заместитель пред
седателя первой парламентской комиссии 
По иностранным делам, обороне и безо
пасности Индонезии Русли Деса. Наша 
'страна, подчеркнул он, приветствует уси
лия, отвечающие интересам мира и друж
бы между народами, интересам всего чело
вечества.

УЛАН-БАТОР. Заявление советского 
руководителя о готовности СССР ликвиди
ровать—на основе взаимности с США— 
все ракеты средней дальности на своей 
'азиатской территории—творческое про
должение владивостокской программы

включения азиатско-тихоокеанского реги- 
'она в процесс создания системы всеобъем
лющей международной безопасности, пи- 
■шет сегодня в «Унэн» член президиума 
Всемирного совета мира, председатель ис
полкома Федерации монгольских органи- 
■задай мира и дружбы Д. Цахилган.

Х а н о й , взятый Советским Союзом 
Пурс на установление в азиатско-тихооке
анском регионе отношений мира, добро- 
'соседства, доверия и взаимопонимания, на 
развитие экономического и культурного 
обмена на равноправной основе 'между 
всеми народами отвечает интересам наро- 
'дов этого региона, пишет орган ЦК КПВ 
газета «Нян зан».

НЬЮ-ЙОРК. Советское предложение по 
'ракетам средней дальности открывает но
вый этап на советско-американских пере
говорах в Женеве, заявил даректор влия- 
'тельной общественной организации Центр 
оборонной информации контр-адмирал в 
'отставке Джин Ларок, «Советский Союз 
Проявляет искреннее стремление к дости- 
'.кению соглашения по разоружению и сде- 
'лал для этого все ' возможное,—подчерк
нул он в интервью корреспонденту ТАСС. — 
■Благодаря искусному -дипломатическому 
'шагу советского лидера администрация Со- 
'единенных Штатов оказалась в таком по- 
'ложении, когда она не в состоянии боль
ше уклоняться от соглашения, если не хо- 
'чет полностью потерять престиж в глазах 
американской и мировой общественности».

I

С Т Р О Й К А  Д Р У Ж Б Ы
ЧССР. Гидроэнергетический комплекс 

Габчиково — Надьмарош — интернацио
нальная стройка на Дунае народов Чехо
словакии и Венгрии. Проектом, разрабо
танным специалистами обеих стран при 
оодействии советских инженеров, предус
мотрено сооружение двух гидроэлектро
станций общей мощностью свыше 850 ты
сяч киловатт, канала длиной почти 18 
километров, проложенного в обход нынеш
него мелководного русла.- По нему устре
мится к турбинам дунайская вода.

Ввод в строй двух ГЭС, энергия кото
рых будет поровну распределяться между

ЧССР и ВНР, станет существенным 
вкладом в укрепление энергоресурсов 
обеих стран. Это лишь одна сторона ко
лоссального народнохозяйственного эффек-^ 
та стройки. Другой, не менее важной, бу
дет и надежное прикрытие обоих дунай- 
счшх берегов от наводнений. Создание 
системы гидросооружений в районе Габ
чиково— Надьмарош позволит улучшить 
условия судоходства на международной 
водной магистрали.

НА СНИМКЕ: участок строительства
комплекса в районе Габчиково.

Фото ЧТК—ТАСС.

ЭКСПЕДИЦИЯ К «ТИТАНИКУ»
ПАРИЖ. Около 15 предметов, главным 

образом фаянсовую посуду, достали с 
«Титаника» — судна, затонувшего 75 лет 
назад на глубине почти четырех километ
ров вблизи острова Ньюфаундленд, — 
французские исследователи. Чтобы «вы
удить» эти предметы, их трехместной под
водной лодке, оснащенной «механически
ми руками», пришлось осматривать трюм 
в общей сложнооти девять часов.

Однако, как только операция заверши
лась, выяснилось, что старинные тарелки 
с « Гитаника» необходимо в срочном поряд
ке вернуть на прежнее место: от долгого 
нахождения под толщей воды они стали 
удивительно хрупкими. Даниэль Пюже,

официальный представитель компании, 
снарядившей экспедицию, подчеркнул, что 
в ходе дальнейших работ исследователи 
рарсчитывают обнаружить на судне «бо
лее значительные предметы». Какие из 
них можно будет поднять на поверхность, 
специалисты надеются определить после 
того, как изучат видеофильмы и фото
снимки, которые они планируют сделать 
в «чреве» «Титаника».

Впереди еще шесть недель подводных 
поисков. Хотя экспедиция обойдется пред
приимчивым французам, по некоторым 
подсчетам, в шесть миллионов долларов, 
они заявляют, что найденные ими вещи 
не будут выставлены на продажу.

« Б И Т Л 3 » Т Р Е Б У Ю Т 
ВОЗМЕЩЕНИЯ УБЫТКОВ

ВАШИНГТОН. Участ
ники всемирно извест
ной группы «Битлз» сно
ва собрались вместе, но 
не для того, чтобы пора
довать армию поклонни
ков новым диском. Они 
объединились, чтобы воз
будить в суде еще один 
иск против компании 
«Еми-кэпитол рекорда», 
занимающейся распрост
ранением музыкальной 
продукции.

Истцы, в роли которых 
выступают бывшие члены 
труппы Джордж Харри
сон, Ринго Старр и Пол 
Маккартни, а также вдо
ва погибшего от руки 
убийцы Джона Леннона

йоко Оно и основанная 
ими фирма звукозаписи' 
«Эппл», требуют возме
щения убытков в разме
ре 40 млн. долларов. Му
зыканты обвиняют кор
порацию в том, что она 
незаконно присвоила се
бе четверть принадлежа
щих им авторских гонора
ров от продажи завоевы
вающих все большую по
пулярность на музыкаль
ном . рынке компактных 
дисков с записями группы 
и искусственно занижала 
цены на них. Корпорация 
обвиняется также в том, 
что она преднамеренно 
задерживала выпуск этих 
дисков, чтобы заставить 
музыкантов отказаться от

одного из предыдущих 
исков.

Музыкальная продук
ция группы, прекратив
шей свое существование 
более пятнадцати лет на
зад. продолжает пользо
ваться большим спросом 
у поклонников их музы
ки, принося фирмам грам
записи огромные барыши. 
В погоне за ними корпо
рации стремятся урвать 
лакомый кусок и от 
средств, по праву принад
лежащих исполнителям. 
Члены группы считают, 
что только за период с 
1969 по 1979 год корпо
рация «Еми-кэпитол» при
своила 50 млн. долларов 
из их гонораров.

,1
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Восхождение 
на пик Ленина

Из Томска в Ташкент 
вылетела альпинистская 
эксредиция, которую про
водят облсовет ДСО «Б у
ревестник» и редакция 
газеты «Красное знамя».

Своей целью экспеди
ция ставит восхождение 
на одну из высочайших 
вершин Советского Союза 
— пик имени Ленина 
(7 тысяч 134 метра). В 
составе группы — лучшие 
альпинисты спортивного 
обще.^тва, имеющие опыт 
восхождений на самые 
высокие наземные точки 
Союза. Посвящена экспе
диция 70-летию Октябрь
ской революции и 70-ле- 
тию газеты «Красное 
'знамя». В типографии 
издательства «Красное 
знамя» изготовлен вым
пел областной партийной 
газеты, который и пред
полагается унести к вер
шине.

С. ЧЕРНОЯРОВ.

Нашим детям
Работники строитель

но-монтажного поезда 
№ 299 треста «Томск- 
■грансстрой» под руковод
ством начальника поезда 
'С. А. Чанфучи заверши
ли основные работы на 
'здании детского сада в 
'микрорайоне 'Каштак-П.

Это будет комфорта
бельный и просторный 
дом для ребятишек со 
спальнями. игровыми 
комнатами и даже, пла
вательным бассейном. На 
этом объекте сейчас за
вершены работы основ
ного цикла; здание под 
Ведено под кровлю, вы
полнены задания сантех
нического цикла, в боль
шинстве помещений цод- 
готовлены полы под ук
ладку линолеума. Оста
лись малярные работы 
и главное ̂—благоустрой
ство: предстоит за
асфальтировать, проло
жить дорожки и разбить 
газоны Почти на трех ты
сячах квадратных мет
ров.

В августе новый ребя
чий очаг должен войти в 
отрой.

Ю. АРСЕНЬЕВ.

Агитбригада
в  нашу область прие

хал победитель областно
го и республиканского 
конкурсов агитбригад— 
коллектив «Зебо» из 
Кува, города в Ферган
ской области Узбекиста
на. Это коллектив из 
двадцати человек, успеш
но выступающий на 
ударных комсомольских 
стройках, з;аво)евавший 
второе место на Всесо
юзной выставке дости
жений народного хозяй
ства. С большой песенно- 
танцевальной программой 
гости из Средней АзАя 
уже выступили перед 
коллективом , ТомсксАго 
нефтехимического ком
бината, в городском са
ду Томска.

В перспективе—выс
тупления. перед ребятами 
из пионерских лагерей. 
А затем агитбригада 
'встретится со студен
ческими строительными 
отрядами, которые при
были в нашу область из 
Узбекистана.

А. РАХИМОВ.

Концерт для  
лесников

Ергайскйй ' леспром
хоз не так уж часто по
сещают ' работники ис
кусства. И весть о том, 
'•что сюда приехал томский 
самодеятельный / компо- 
'зитор В. А. Забываев, 
быстро облетела поселок.
В тарном цехе соорудили 
дощатую эстраду, при- 
'везли инструмент, и вско
ре концерт начался. 
Лесникам понравились 
■патриотические песни 
В. А. Забываева—«Го
лос планеты», «Марш 
■призывников», «Мат-
ринский метроном» и 
другие, исполненные ком- 
■позитором с большим 
подъемом. Состоялась и 
премьера песни. Впервые 
прозвучало только что 
написанное композитором 
произведение — песня 
«Последние метры», по
священная советским во
инам, выполняющим ин
тернациональный долг в 
Афганистане.

Выступавший и слу- 
'шатели договорились; 
в День лесника компо
зитор приедет в Красный 
Яр вместе со своей груп
пой «Голос планеты» и 
даст большой празднич
ный концерт.

В. ОВЧИННИКОВ,
секретарь царткома 

Ергайского 
леспромхоа^.

сскую оценку и признание 
зрителей и критики, был 
показан в Москве, получил 
премию Министерства куль
туры СССР.

6 спектакле «Комиссия» 
-•п'ы сделали по^пытку взгля- 

• нуть на историю нашей 
страны, России, Сибири, 
ощутив себя частью этой 
истории, напомнить, что се
годняшний день уходит сво
ими глубинными корнями в 
прошлое, и не вчера появи
лась потребность во всем 
разобраться, обновить ме
ханизм нашей жизни.

Вскоре специально для 
нашего те.атра С. П. Залы
гин написал пьесу «Зимний 
хлеб» по своей повести «На 
Иртыше». Премьеру этого 
спектакля мы сыграли толь
ко что на гастролях в Кра
сноярске и, конечно, вол
нуемся, как примут этот

Служение народу
Со 2-го по 31 августа а Томске состоятся гастроли Ново

сибирского ордена Трудового Красного Знамени драмати
ческого театра «Красный факел».

Добрая слава театрально
го коллектива, носящего 
гордое имя «Красный .фа
кел», рождена историей и 
продолжена сегодняшним 
днем. Созданный на волне 
революционного подъема в 
1920 году под руководст
вом известного режиссера 
В. И. Татищева, театр-сту
дия поставил своей целью 
«служение революционному 
народу». 11 лет продолжа
лись первые г.астроли те
атра! Краснофакельцы вы
ступали в городах и селах, 
на заводах и ударных строй
ках, жили коммуной, на ко
лесах, в дорогах готовили 
новые спектакли. Молодые 
актеры дали клятву, в ко
торой были такие слова: 
«Мы отрекаемся от всяче
ского сценического эгоизма, 
всех личных интересов во 
имя утверждения идеи теат
ра».

«Победа «Красного факе
ла» была громадной, завое
вания — блестящи. Всегда 
после спектакля оставалось 
впечатление чего-то свежего 
и славного», — так писал в 
то время известный писа
тель Валентин Катаев.

Сменились поколения ак

теров, изменился стиль, сце 
нических представлений, но 
традиции, з.аложенные в т\- 
далекую пору, составляют 
жизненную основу театраль
ного коллектива и сегодня. 
Эти традиции — постоян
ный творческий поиск, стре 
м'ление к художественной 
нсвизне, сочетающиеся с 
глубоким психологизмом 
русской театральной шко
лы.

Для любого театрального 
коллектива начало всех на
чал — всегда хорошая дра
матургия. Высокохудожест
венная—с одной стороны и 
остропроблемная—с другой. 
Большая удача театра, 'Ког- 
,да .в его репертуаре появля
ется современная пьеса вы
сокого социального звуча
ния. Мы считаем такой про
зу лауреата Государствен
ной премии СССР С. П. За
лыгина. Первый спектакль 
по его роману «Комиссия» 
■был поставлен 'коллективом 
театра в конце 1985 г. Пе
реложить на язык драмы 
философский роман, найти 
его сценический зквивалент 
— непросто. И нам было 
чрезвычайно приятно, ' что 
спектакль этот получил вы-

спсктакль ваши зрители. 
Вместе с первым спектак
лем «Комиссия» спектакль 
«Зимний хлеб» составляет 
дилогию о становлении Со
ветской власти в Сибири 
Театр посвящает ее 70-ле
тию Октябгя.

Вообще мы считаем, что 
проблема нравственных кри
териев человека, мера его 
духовных ценностей важны 
сегодня, как никогда. Поэ
тому основу нашего репер
туара составляет современ
ная драматургия. Это, во- 
первых, пьеса Виктора Ро
зова «Кабанчик», пьеса не- 
простсй сценической судь
бы, она четыре долгих го
да ждала своего появления 
на сцене, но на.м думается, 
что не потеряла своей ост
роты и актуальности и се
годня. Не оставляет равно
душных в зале спектакль

«Вдовий пароход» И. Греко
вой и П. Лунгина, ибо весь 
он устремлен в сегодняш
ний день, апеллирует к са
мым сокровенным струнам 
нашей души, прсбуждает в 
ней лучшие чувства. Доро
га для театра и такая рабо
та, как спектакль по пьесе 
старейшего советского дра- 
.матурга А. Арбузова «Ви
новатые». Почти все его 
пьесы в разное время шли 
на сцене нашего театра, по
следнюю пре.мьеру автор 
увидеть уже не смог. Тем 
более бережно старались 
■МЫ донести до зрителя мир 
чувств ето героев,' их разду- 
•мья о жизни.

В афише театра—спектак
ли по пьесам А. Гельмана 
«Скамейка», В. Врублб1В- 
сксй «Кафедра», две пьесы 
Э. Радзинского, пьеса В. 
Арро. Театр старается по
мочь зрителю разобраться в 
сложном многообразии се
годняшней жизни, заду.мать- 
ся над все.м .многосбразием 
проблем, -которые он.а ста
вит перед ним сегодня.

Русская классика пред
ставлена у, нас спектаклем 
«Женитьба» Н. Гоголя, .'la- 
рубежная драматургия — 
.мелодрамой испанского дра
матурга А. Касона «Дере
вья умирают стоя» и од
ной из самых интересных 
пьес американского дра.ма- 
турга Т. 'Уильямса «Татуи
рованная рсза». Маленьких 
зрителей мы приглашаем ■-на 
веселую музыкальную сказ
ку С. Козлова «Необыкно
венный поросенок»,

Театр «Красный факел» 
заслуженно славится силь
ной актерской труппой. Се
годня в театре работают 3 
народных артиста и 7 за
служенных артистов
РСФСР: это народная арти
стка СССР А- Я. Покидчен- 
ка; народные артисты 
РСФСР А. В. Гаршина и 
Е. С. Лемешонок; лауреат 
Государственных пр|емий 
СССР и РСФСР В. Е. Би
рюков, известный зрителям 
по угногим фильмам. В труп
пе театра — ветераны крас- 
■нофакельской сцены, яркие 
интересные актеры сре.днего 
поколения и талантливая 
молодежь. С каждым из 
них вы сможете познако
миться На наших спектак- 

I лях.
М. РЕЗНИКОВИЧ, 

главный режиссер театра, 
народный артист УССР, 
лауреат Государственной 
премии УССР им. Т. Г. 
Шевченко.

, * * #
НА СНИМКЕ: сцена из

спектакля «  Кабанчик».

С>, ЕРГЕИ Мельчен- 
ко бережно берет 

^ в руки видавшую 
виды гитару, негромко 
перебирает ее шесть 
струн.

— Всего я; написал 
около пятидесяти песен, 
— говорит он. — При
чем основную часть — в 
1983 году. Вдохновение, 
что ли, нашло?..

Взяв несколько аккор
дов, Сергей начинает 
петь своим теплым и 
удивительно приятным 
голосом:

Идет девчонка с
карими глазами, 

И кажется простым
ей белый свет. 

Походим мы на птиц
под небесами, 

Коль прожили мы 
лишь семнадцать лет... 
И ф азу  вспоминаешь 

свои семнадцать лет, мо
лодость. Может быть, эта 
песня покажется просто
ватой, но слова и мело
дия, сочиненные моло
дым научным сотруднит 
ном Института сильно- 
'точной электроники, бе
рут за душу. Становится 
понятным, почему вы
ступления Сергея так 
любят на вечерах и 
праздниках, которые 
традиционно устраивают
ся в институте.

Прошу его спеть еще 
что-нибудь, и он поет. 
Замечаю, что большая 
часть его песен — груст
ная.

— Нет, —- не согла
шается Сергей. — Пожа
луй, серьезные.

Да, действительно, и 
серьезные тоже. В них 
есть мысль и чувство, 
память о временных не
удачах и спокойный оп
тимизм прирожденного 
есте-ттвоиспытателя. За
помнились такие строки: 

...А люди рук не
подают — 

Тем— некогда, а те — 
боятся.

Или вот еще:
И кажется, что мир 

перед тобою 
Как сказка, что еще 

не прочитал. 
Я слушал песни Сер

гея, и на память пришла 
немного, шутливая клят
ва, которую давали уча
стники праздника ,Цня 
науки в томском Академ
городке нынешней вес
ной. Вслед за ведущей 
Натальей Шимкевич оде
тые в черные накидки, в 
черные головные уборы 
магистров ученые и при
глашенные художники 
повторяли: «Клянемся не

противопоставлять Эйнш
тейна Рубинштейну!». Все- 
таки мы, наверное, искус
ственно создаем пробле
му физиков и лириков. 
Вот Сергей Мельченко 
никого друг другу не 
противопоставляет. Как 
и десятки и сотни его 
коллег как в Томске, так 
и за его пределами. Их 
научное и литературное 
творчество неотделимо 
друг от друга.

измерениям) усердно 
трудится студент четвер
того курса ТПИ Е. Бу- 
катый. Ему тоже атмо
сфера в группе Тарасен
ко нравится, и он желал 
бы здесь остаться после 
окончания института, 

...Сергей Мельченко 
подводит меня к лабора
торной установке. На ко
жухе, который прикры
вает небольшой ориги
нальный nasepj создан-

н

ФОТОН  
И ПЕСНЯ
СОВСЕМ недавно, 

полмесяца назад, 
Сергей защитил 

кандидатскую диссерта
цию. Конечно, это финал 
определенного этапа в 
его жизненном пути. Но 
и начало нового. По сло
вам Сергея, сам процесс 
защиты его не очень вол
новал. А вот оформление 
моря бумаг до и после 
официальной защиты 
утомило. Начал приоб
щаться к науке он еще до 
окончания физфака Том
ского университета. Тан 
вообще принято в Ака
демгородке.

На четвертом курсе 
Сергей пришел в только 
что организованный Инс
титут сильноточной элек
троники, Там он стал ра
ботать под руководством 
кандидата физико-мате
матических наук Виктора 
Федотовича Тарасенко. 
Мельченко сделал дип
ломную работу и остался 
после распределения в 
группе Тарасенко, кото
рого он ценит за энту
зиазм, нестандартность 
мышления и такт. И вот, 
через семь лет после пер
вого появления в стенах 
института, Сергей сам 
стал кандидатом наук.

Цепочка преемствен
ности не обрывается. В 
группе оптического излу
чения рядом с Сергеем 
Мельченко ведут иссле
дования аспиранты Алек
сей Панченко, Михаил 
Ломаев, инженер Олег 
Захаренко. Их диплом
ными работами руково
дил Сергей. А сейчас в 
лаборатории с затенен
ными окнами (чтобы сол
нечный свет не ■ мешал

ныи в группе оптических 
излучений, печатными 
буквами выведено;
«ЛИДА-101». Лириче
ские чувства молодых 
физиков и здесь прояви
ли себя. Конечно, не 
случайно они дали это 
милое женское имя свое
му детищу. Может, здесь 
сказался и тот факт, что 
в Институте сильноточ
ной электроники женщин 
работает совсем немного.

...И вот раздается не
громкий щелчок — из 
лазера , выстреливается 
узкий пучок ультрафио
летового излучения. Он 
попадает в специальную 
кювету со сжатым газом. 
Коротковолновые фотоны 
энергично взаимодейст
вуют с молекулами газа, 
порождая новые виды 
излучения, проявляющие 
себя в виде разноцвет
ных вотышек. Перед 
установкой лежит раскры
тый журнал, куда вно
сятся результаты изме
рений. Десятки, сотни 
цифр. После анализа ре
зультатов экспериментов 
молодые физики обсуж
дают новые идеи, схемы 
новых устройств.

Только за последние 
полгода Сергеем и его 
товарищами опублико
вано пять статей в науч
ных журналах, подано 
несколько заявок на 
изобретения, на некото
рые из них получены по
ложительные решения. А 
лазер, созданный в груп
пе оптических HSHyieHHft, 
выставлен в качестве 
экспоната в Москве на 
выставке научно-техниче
ского творчества молодё
жи. Разработки молодых

ученых переданы в не
сколько научно-исследо
вательских центров стра
ны, в том числе в Сибир
ский физико-технический 
институт, в Институт оп
тики атмосферы.

У А ПРИЧЕМ же 
здесь песня? А 
притом, что, вы

ражаясь песенным же 
языком, «нам * песня 
строить и жить помо
гает!». Этот тезис пол
ностью разделяют и Сер
гей Мельченко, и его ру
ководитель Виктор Федо
тович Тарасенко, а также 
все молодые коллеги по 
научной работе. Почти 
все они с удовольствием 
поют хором и сольно. А 
некоторые с успехом со
чиняют стихи и музыку. 
В этом году в Институ
те сильноточной элек
троники создан своего 
рода теДтр миниатюр,'ко
торый, конечно, сущест
вовать без песен не мо
жет, При активном учас
тии Сергея организовали 
оригинальное празднова
ние дня рождения инс
титута, провели КВН, в 
котором сильноточники 
убедительно превзошли 
в остроумии и находчи
вости команду физфака 
университета.

Если принять во вни
мание все научные дос
тижения Института силь
ноточной электроники, то 
невольно приходишь к 
мысли, что без сочинен
ных лириче:;ких и зади
ристых сатирических пе
сен, без острой и инте
ресной институтской стен
газеты ускорители здесь 
были бы послабее, и элек
тронные пушки похуже, 
и плазма получалась бы 
не такая горячая, как 
сейчас-.

Расставаясь, интере
суюсь у Сергея, чем он 
будет заниматься после 
защиты кандидатской 
диссертации.

— Пока сидел за 
оформлением бумаг, боль
шая часть из которых, на 
мой взгляд, никому не 
нужна, в голову пришло 
много новых идей,- — 
ответил Сергей. — 
Осенью появятся новые 
возможности по снабже
нию группы оборудова- 

♦нием. Вот и проверим 
эти идеи. Думаю, полу
чим новые интересные 
результаты. Ну а песни, 
конечно, писать не бро
шу. Правда, характер их 
будет несколько иной — 
меньше лирики, больше 
сатиры.

В. ФЕФЕЛОВ.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 30 июля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А  
МОСКВА

7.00 —  «ЭО минут». 8.35 —  
«Следую своим курсом». Ху
дожественный фильм. 10.00 —  
«Очевидное —  невероятное».
11.00 —  «Бабочки высоко
горья». Документальный теле
фильм. 11.20 —  Новости.

11.30 —  16.00 —  перерыв.
16.00 —  Новости. 16.15 —

Концерт. 16.45 —  Документаль
ный фильм. 17.15 —  «Музыка 
города». Передача из Хабаров
ска. 17.55 —  «Религия и по
литика». 18.35 —  «Одно-един- 
ственное бревнышко». Мульт
фильм. 18.45 —  «Сегодня в 
мире». 19.00 —  «...И снова все 
сначала». Документальный
фильм. 19.35 —  «Человек и 
закон». 20.05 —  «Робин Гуд». 
Фильм , 2-й —  «Ведьма из 
Элсдона». 21.00 —  «Время»,
21.35 —  «Камера смотрит в 
мир». 22.35 —  «Сквозь стек
ло». Премьера научно-популяр
ного фильма. 22.45 —  «Сегод
ня в мире». 23.00 —  «Мир и 
молодежь».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А  
МОСКВА

8.00 —  Утренняя гимнасти

ка. 8.20 —  Документальн|.1с 
телефильмы. 9.00 —  «Русская 
речь». 9,30 —  Играет К. Родин, 
(виолончель). 9.55 —  «Маугли». 
4-я серия. 10.15 —  «Анна Ка
ренина». Художественный
фильм. 1-я серия. 11.30 —  
Испанский язык. 2-й год обу
чения. 12.00 —  «Риск —  бла
городное дело». Художествен
ный фильм с субтитрами. 13.20 
—  Документальные фильмы. 
14.10 —  Новости. 14.20 —
«Ярослав Галан». Документаль
ный телефильм.

14:50 —  18.00 —  перерыв.
18.00 —  Новости.

ТОМСК
18.10 —  Документальный

фильм. 18.25 ■—  «Север, Люди. 
Нефть». 19.00 —  «День облас
ти». 19,15 —  Единый полит- 
день. «Страда сенокосная». 
Прямая передача. 20.45 —  
«Спокойной ночи, малыши!» 
(в записи).

МОСКВА
21.00 —  «Время». 21.35 —  

«Ж ил певчий дрозд». Художе
ственный фильм. 22.54—  «П у- 
(тешествие по Москве-реке». 
Документальный фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 —  Новости. 18.10 —
Из сокровищницы мировой 
музы1:алы 1'ч"| я'ультуры.
Р. Штраус.

Сегодня — переменная 
облачность, преимуществен
но без осадков, ветер север
ный, 5—10 метров в секун
ду, температура 16—21, в 
Томске 18—20 градусов 
гтепла.

31 июля и 1 августа ~  
переменная облачность, пре
имущественно без осадков, 
ветер северо-западный, 5 — 
10 метров в секунду, темпвг 
ратура ночью 4—9, места
ми до 13, днем 15—20, ме
стами до 24 градусов тепла.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО,

О БЪ ЯВЛЕН И Я

Т е а т р
ДРАМ Ы

ГАСТРОЛИ ГОСУДАРСТВЕН
НОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО  
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ АКАДЕ
МИЧЕСКОГО ЦЕНТРАЛЬНОГО  
ТЕАТРА КУКОЛ ПОД РУКО
ВОДСТВОМ НАРОДНОГО АРТИ С 
ТА СССР С. ОБРАЗЦОВА.

30 июля. «Привет мартыш
ке» —  12. «Дон Ж уан-87» —  
19.

Дворец зрелищ 
и спорта

30 июля. «Редкая порода» — 
19.

ВИДЕОТЕКА
30 июля. «Посторонним вход 

разреш ен» — 10-20. «Взлом 
щ ик» — 12, 14, 16, 18, 20.

Упра1влс11ие культуры Томского облисполкома 
Томская областная филармония 

Большой концертный зал
4 августа

ВЕЧЕР ЮМОРА

<сО нас с вами»
Исполнители — артисты Московского гоаударствен- 

ного ордена Трудового ' Красного Знамени театра имени 
Н. В, Гоголя.

Начало — в 19 и 21 час.
Справки по тел. 2-53-54, 2-59-56.

Кино
в  К И Н О Т Е А Т Р А Х :  

« Р О Д И Н А »
30 июля. «Двойник приходит 

на помощь» — 9, 12-20, 14,
16-10, 18-20, 20, 21-40. «З оло 
тые рога» —  10-40.

им ени М . Г О Р Ь К О Г О
30 июля. «Голова Горгоны»

— 9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «Загородная  
прогулка» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«М ода-87», «Н е  только о моде», 
«Контакты и конфликты», 
«Старая пластинка» —  9, 10-10,
11- 20, 12-30, 13-40, 14-50, 16.
«Заговор против Страны Со
ветов» — 17-10.

« О К Т Я Б Р Ь »
30 июля. «Голова Горгоны»

— 9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50. «Золотая баба»
— 8-50. НГП), 14, 16. 17-40,
19- 20, 21. Мультфильм «Король  
и птица» —  10-30.

« П И О Н Е Р »
30 июля. «Ош ибка старого 

волш ебника» —  9, 10-40, 12-20, 
14, 15-40. «Последняя релик
вия» —  17-20. «Секретный
эксперимент» —  19-20, 21.

и м ени  И . Ч Е Р Н Ы Х  
30 июля. «В о  вре 1йена вол

чьих законов» — 9 , 10-40,
12- 20, 19-20, 21. «Зигзаг удачи»
—  14, 16, Г7-40. «Двадцатый 
вен начинается» (две серии) —  
9, 11-30, 14, 16-30, 19, 21-20.

«СИБИРЯК»
30 июля. «Волш ебник Н ала»

— 9-20. «Неукротимая марки
з а »  (две серии) — 11, 13-30, 
16, 18-30, 21.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
И  Т Е Х Н И К И  
« А В А Н Г А Р Д »

30 июля. «Лю бовь и голуби»
— 17, 19, 21. I

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа'
30 июля. «Фавориты Луны »

— ■ 17, 19, 21.

Институт физики проч
ности и материаловедения 
СО АН  СССР ОБЪЯВЛЯЕТ 
КОНКУРС на замещение 
вакантной должности млад
шего научного сотрудника 
лаборатории порошковой 
металлургии.

Срок конкурса —• один 
мес̂ Щ со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы направлять по 
■адресу: 634055, Томск,
пр. Академический, 8, 
ИФПМ СО АН СССР, уче
ному секретарю.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо
ту требуются: слесарь-иа-
ладчик, токарь-фрезеров
щик, травильщик, печатни
ки и приемщики на печат
ные офсетные машины, ма
шинист бумагорезательной 
машины, водитель электро
погрузчика, подсобные ра
бочие, грузчик, кладовщик 
на центральный склад (ул. 
Парковая, 6).

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103, в отдел кадров.. 
Тел. 1-47-00.

Областная бухгалтерская 
школа ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИ.
ЕМ учащихся .в группы под
готовки бухгалтеров прр- 
мышленных торговых пред
приятий, предприятий пот. 
ребкооперации, бюджетных 
учреждений.

За справками обращаться 
по адресу; 634003, Томск, 
пер. Макушина, 14. Теле
фон 5-35-60.

Красноярский филиал Ленинградского ордена Трудо
вого Красного Знамени института советской торговли 
нм. Ф. Энгельса ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ студентов на 
1987/88 учебный год на дневное обучение по следующим 
специальностям; экономика торговли и общественного 
пихания, бухгалтерский учет и анализ хозяйственной 
деятельностш, ревизия и контроль, товароведение |И орга
низация торговли продовольственными и непродовольст
венными товарами, технология и организация обществен
ного питания;

на заочное обучение; экономика торговли, бухгалтер
ский учет и анализ хозяйственной деятельности, товаро
ведение и организация торговли продовольственными и 
непродовольственными товарами.

Заявления принимаются; на дневное отделение — по 
5 августа, на заочное — по 31 августа.

Поступающие подают g приемную комиссию следую
щие документы: заявление на имя ректора, документ о 
среднем образовании (подлинник), ■ характеристику с 
места работы или учебы, 6 фотокарточек размером 
3 x 4  см, медицинскую справку (форма № 086/у), выпис
ку из трудовой книжки (для работающих).

Вступительные экзамены проводятся в следующие 
сроки:, на дневное отделение — с 6 по 20 августа, на 
заочное — с 1 по 13 сентября.

Иногородние абитуриенты, поступающие на дневную 
форму обучения, на время вступительных экзаменов 
обеспечиваются общежитием.
) Адрес института: 660049, Красноярск, ул. Л. Пру-
шинской, 14.

Справки в г. Томске по телефону 2-37-56.

СПТУ № 20 приглашает юношей и девушек с обра
зованием 8 и 10 классов.

На базе 8 классов со сроком обучения 3 года можно 
получить нужные Томску строительные специальности: 
штукатур, облицовщик-плиточник; каменщик, монтажник 
конструкций с квалнф(икацией электросварщика; слесарь- 
сантехник, газосварщик; столяр строительный, резчик по 
дереву; электросварщик ручной дуговой сварки; води
тель автомобиля категории «С » с ква1лификацией авто
слесаря; резчик по бересте. Учащиеся с 8-летним обра
зованием находятся на полном государственнцм обеспе
чении.

Юноши и девушки, имеющие образование 10 классов, 
могут получить специальности; водитель автомобиля ка
тегории «С » с квалификацией автослесаря. Срок обуче- 
шия— 10 месяцев, стипендия—30 рублей; декоратор-офор
митель наглядной агитации и пропаганды. Срок обуче- 
'чия—2 года, стипендия—30 рублей. Вступительный эк- 
/замен — по рисунку.

Базовыми предприятиями училища являются трест 
«Томсктрансстрой» и управление местной промышлен
ности. Выпускники, работающие на предприятиях треста, 
пользуются льготами работников железнодорожного 
транспорта, им выплачивается поясной коэффициент от 
15 до ЗО процентов ко все|му заработку и за передвиж
ной характер работы — колесные, от 30 до 40 процентов.

Училище имеет благоустроенное общежитие, рабо
тают апортивные и предметные кружки, вокально-инстру
ментальный ансамбль, народный музей боевой славы, 
дискоклуб «Юность», студия современных 'ганцев.

Прием проводится по общим правилам поступления в 
училища.

Обращаться: г. Томск, ул. К. Ильмера, 4.

Учебный комбинат Том
ского речного порта . совме
стно с городским бюро по 
трудоустройству ОБЪЯВЛЯ
ЮТ НАБо р  на курсы газо- 
электросварщиков, портовых 
рабочих — стропальщиков, 
штукатуров, маляров, ка
менщиков.

Срок обучения — от 2 до 
4 месяцев. Стипендия — 70

рублей в месяц. Принима
ются' лица не моложе 17,5 
— 18 лет. Принятым на
курсы предоставляется об
щежитие.

За справками обращаться 
в учебный комбинат (ул.
К. Маркса, 20). Телефон 
2-42-54.

Президиум, партком,
объединенный комитет 
профсоюза Томского фили
ала СО АН СССР глубоко 
скорбят по поводу кончи
ны заведующего лаборато
рией, доктора технических 
наук, профессора

СУХОВАРОВА  
Виктора Федоровича

и выражают искреннее со
болезнование родным,
близким. друзьям покой
ного.

Руководство управления 
связи выражает глубокое 
соболезнование главному 
инженеру автобазы связи 
Ю. И. Вотяковскому в свя
зи со смертью матери 

АФИЦИНСКОЦ  
Сарры Матвеевны.

Коллектив детской боль
ницы МЬ 3 скорбит по по
воду смерти логопеда, вете
рана труда

БРЕСТОВИЦКОП  
Серафимы Львовны  

и выражает искреннее со
болезнование родным и 
близким покойной.

Командование, политиче
ский отдел Томского выс
шего военного командного 
училища связи выражают 
глу)бокое' соболезнование 
родным и близким в связи 
со смертью военнослужа
щего

ЛУКАШ ОВА
Николая Владимировича

и его супруги
Галины Федоровны.
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